
德国面临严重
中小学教师荒

俄车臣共和国
发生系列袭击事件

新华社电 据塔斯社 ２０日消
息，俄罗斯车臣共和国首府格罗兹
尼市和沙林斯基区当天发生针对执
法人员的系列袭击事件，共造成５名
警察受伤，４名袭击者被击毙。

塔斯社援引俄侦查委员会的
消息说， 当天上午， ２名男子试
图从检查站进入车臣内务部沙林
斯基区分支机构并持刀袭击警
察， 致２名警察受伤， 袭击者随
后均被击毙。 约在同一时间， 一
名袭击者在该区一居民点附近的
警察岗哨旁实施自杀式爆炸袭
击， 未造成无辜人员伤亡。 袭击
者被送往医院救治。

此外 ， 另有２名袭击者在开
车进入格罗兹尼市时试图冲撞交
警， 在随后的追捕过程中， 袭击
者在市中心驾车撞向２名交警， ２
名袭击者随后被击毙。

据当地执法部门消息 ， 这５
名袭击者均未成年。 车臣共和国
领导人卡德罗夫表示， 系列袭击
事件试图干扰２１日将举办的节日
庆祝活动。 他说， 极端组织 “伊
斯兰国” 企图通过社交网络让年
轻人失去理性， 其招募青少年的
做法说明其 “良心泯灭”。

新华社电 德国教师协会主席
海因茨—彼得·迈丁格尔日前表
示， 德国正面临３０年来最严重的
中小学 “教师荒”， 专业教师缺
口多达４万。

据德国媒体２０日报道， 目前
德国中小学有１万个教师岗位完
全空缺， 另外３万个教师岗位由
非专业教师、 退休人员或大学生
承担。 “教师荒” 在小学和为身
体残疾或智力障碍学生开设的特
殊学校里尤其严重。

迈丁格尔在接受媒体采访时
说， “教师荒” 的原因是德国未
能对近年不断增长的人口出生率
及时做出反应， 以及师范类专业
招生名额的减少。

德国教育与学术工会主席马
利斯·特珀说， “教师荒 ” 一旦
持续恶化， 不仅教师会感到负担
繁重， 学生的阅读等基础能力也
会受到影响。

特珀认为 ， 解决这一问题 ，
需要缩小不同类型学校教师的收
入差距， 同时改善教师的工作环境。
“政府要制定好的人力政策， 确保
师资力量的连续性， 要让中小学
教师工作变得更有吸引力。”

朝韩离散家属再团聚
“预热”平壤会晤聚民意

新华社电 美国总统特朗普２０
日说， 他 “很可能” 再次同朝鲜
最高领导人金正恩举行会晤。

特朗普是在接受路透社采访
时作出上述表示的。他说，朝鲜已
中止了核导试验，他相信朝鲜已为
无核化采取了一些特殊举措。 他还
说，自己同金正恩“关系很好”。

特朗普未具体说明他与金正
恩可能再次举行会晤的时间和
地点。

特朗普和金正恩６月１２日在
新加坡举行会晤并签署联合声明，
表示将努力 “建立新的美朝关系”，
以及“构建朝鲜半岛持久稳定和
平机制”。 特朗普承诺为朝鲜提
供安全保障， 金正恩重申对 “朝
鲜半岛完全无核化” 的承诺。

朝韩第２１次离散家属会面活
动２０日开始在朝鲜金刚山景区举
行。 这是双方时隔２年１０个月再
度举办这一活动， 也是双方落实
两国领导人４月２７日板门店会晤
时签署的 《板门店宣言》 的重要
一步。

分析认为， 此次朝韩离散家
属会面活动顺利举行， 将为拟于
９月举行的两国领导人平壤会晤
积聚民意， 在朝韩关系迅速发展
的大背景下对双边关系的良性发
展产生重要影响。

【新闻事实】
２０日上午８时３０分左右 ， 由

大巴车、 医务车和食品车等组成
的车队从韩国东北部海边小城束
草一家酒店出发。 ８９名韩方离散
家属前往朝鲜金刚山与他们的朝
方亲人会面。 大巴车上的韩方人
员与路旁市民相互挥手致意。

根据韩朝商定的日程， 本次
离散家属团聚活动在金刚山分两
轮举行。 ２０日至２２日， ８９名韩方
人员将与他们在朝鲜的亲人重

逢。 ２４日至２６日， ８３名朝方人员
将与他们在韩国的亲人团聚。

参加这次团聚活动的韩方人
员多为七旬或八旬老人， 年龄最
长者已有１０１岁， 他们将与自己
在朝方生活的子女、 兄弟姐妹或
侄辈亲属会面。

在每轮３天团聚时间内 ， 老
人们将参加集体见面 、 欢迎晚
宴、 单独见面、 客房午餐、 团体
见面、 告别见面和共同午餐等多
场活动。 每个家庭会面总计约１１
个小时， 其中包括两三个小时的
单独会面环节。

【深度分析】
时隔近３年举行的此次朝韩

离散家属会面活动正值半岛问题
关键节点， 有望对朝韩双边关系
的改善产生积极影响。 而朝韩关
系的改善， 也有利于推动朝美打
破僵局、 积累互信。

中国社科院亚太与全球战略
研究院副研究员王俊生认为， 自
朝韩以及朝美领导人会晤以来，
围绕无核化议题， 半岛局势近期

面临一些挫折。 作为人道主义领
域的重要举措， 离散家属会面的
顺利举行将在关键时刻进一步增
加韩国民间对朝鲜的好感， 从而
助力朝韩关系发展。

王俊生说， 朝美关系因在半
岛无核化问题上难以取得突破性
进展而陷入僵局。在此情况下，对
朝鲜而言， 离散家属会面活动以
及即将于下个月举行的朝韩领导
人平壤会晤， 将有效减少朝方认
为在无核化进程中未得到美方充
分回应的失落感，增加获得感。

【即时评论】
半岛问题的解决， 目前正面

临难得的机遇。 在历史的十字路
口， 各方都应抓住一切契机， 营
造良好氛围， 推动问题解决。

希望朝韩双方以离散家属会
面活动为新的起点， 继续保持对
话和解的势头， 为实现更密切的
朝韩高层对话、 民间接触以及半
岛和解与合作铺平道路。

当然， 朝核问题由来已久 ，
半岛无核化进程不可能一蹴而

就。 相关各方均应积极作为， 相
向而行， 为对话与谈判注入新的
活力与动力， 早日实现半岛的无
核化和建立半岛和平机制。

【背景链接】
１９５３年朝鲜战争停战后， 朝

鲜半岛一直处于分裂状态。 战争
和对立导致朝韩大量家庭骨肉分
离， 亲人南北相隔。

韩国统一部数据显示，截至５
月末， 韩国有超过１３．２万人注册
为离散家属，其中超过７．５万人已
经离世。 健在者中有九成超过７０
岁，五分之一的人已年逾九旬。

２０００年６月 ， 韩国时任总统
金大中实现对朝鲜历史性访问，
与时任朝鲜最高领导人金正日达
成包括离散家属会面在内的一系
列协议。

自２０００年至２０１５年， 朝韩已
举行２０次离散家属会面活动， 数
千个离散家庭得以短暂团聚。

２０１５年１０月以后， 因半岛南
北关系恶化， 离散家属会面活动
也被迫中断。 据新华社

部门“踢皮球” 拆迁户7年无家可归！
特朗普说“很可能”
再次同金正恩举行会晤

河南平顶山煤矿机械厂退休
职工靳武成怎么也没想到， 充满
喜悦与期待的老旧小区改造工程
竟然烂尾， 从拆迁至今已过去７
年， 年迈的他无家可归。

“新华视点” 记者调查发现，
河南平顶山一惠民安置小区在未
取得相关手续的情况下， 于２０１１
年以 “旧城改造” 的名义开工建
设， 目前两栋安置楼主体完工但
“五证” 皆无， 开发商资金链断
裂后项目停滞。 ２０１５年该项目陷
入烂尾 ， 拆迁群众多年生活困
顿， 向有关部门反映情况却频遭
“踢皮球”。

有的拆迁户租房７年 ，
有的依然住在拆得千疮百孔
的老房子里

平顶山南环路与光明路交叉
口， 坐落着一个名为绿馨花苑的
楼盘。 该楼盘是平顶山华众房地
产公司和平顶山煤矿机械厂联合
开发的项目， 主要改造机械厂老
旧生活区。

材料显示， 绿馨花苑项目占
地３３．５亩， 共规划４栋楼。 ２号楼
和３号楼是安置房， 共计４３０套，
其中 ４１０套用于 安置机械厂拆
迁户。

记者近日在绿馨花苑看到 ，
２号和３号楼已封顶， 窗户只有框
架 没 有 玻 璃 ， 楼 盘 连 接 处 裸
露着锈迹斑斑的钢筋。 商品房４
号楼位置是一个大水坑， 规划的
１号楼位置上 ， ５栋老楼尚未拆
除， 但已被砸得千疮百孔， 大部
分的窗户、 门被砸掉， 水电设施
被拆除。

靳武成告诉记者 ， ２０１２年 ，
他跟华众签订拆迁协议， 约定１８
个月交房。 可是７年了房子还没
拿 到 ， 过 渡 安 置 费 也 ４０个 月
没发了。

退休职工闫平在拆迁启动后

只能外出租房， 日前因交不起房
租又搬回了老房子 。 闫平说 ：
“我现在靠每个月２０００多元的退
休工资生活， 租房要花去将近
一半的钱 ， 已经前前后后搬了
４次家。”

据统计， 目前还有９１户因不
同意拆迁而未签合同的职工和
１００多户因各种原因返迁的职工，
仍住在还未完全拆除的破败老房
子里。

一直住在老房子里的８０多岁
退休职工郑孝松， 用手指轻轻一
划， 早已爆裂的墙皮纷纷脱落。
他说， 已有３０多名退休职工没等
住进安置房就已离世。

市民彭书生２０１２年在绿馨花
苑买了一套商品房， 原定２０１５年
交房， 但目前连开发商都找不到
了。 据了解， 与彭书生有共同遭
遇的共有１９８户市民， 涉及资金
近５０００万元。

旧城改造项目竟 “五
证” 皆无

按规定， 房地产开发必须办
齐国有土地使用证、 建设工程施
工许可证、 商品房销售 （预售 ）
许可证等 “五证”， 但是绿馨花
苑一直 “五证” 皆无。

据群众反映 ， ２０１１年１０月 ，
未经公开招标， 时任平顶山煤矿
机械厂董事长钟东虎将住房改造
项目交给华众， 双方签订 《联合
开发生活区框架协议》。

根据 《平顶山市城市建成区
村庄开发改造和旧城改造联席会
议 办 公 室 文 件 》 （ 平 城 改 办
【２０１２】 ４号）， 机械厂生活区改
造项目符合旧城改造范围， 可享
受 “边建设边办理相关手续” 优
惠政策。

但是， 时至今日， 绿馨花苑
没有取得任何一个证。 平顶山市
国土局湛河分局一负责人说， 绿

馨花苑一直没有国有土地使用
证， 国土部门于２０１６年将该宗土
地挂牌出让， “公示期间， 没任
何企业参与竞拍， 土地流拍。”

住建部门也没能让华众停止
施工。 平顶山市住建局监管科负
责人说： “考虑到是旧城改造项
目 ， 对无证施工行为我们要先
‘服务’ 好， 由监管人员上门宣
讲法律法规后 ， ２０１３年 ６月 和
２０１６年３月两次发出责令停工通
知， 可是没用。”

此外， 据调查， 华众还违法
将安置房作为商品房公开发售，
甚至 “一房多卖” 欺骗购房者。
平顶山市房地产监察大队负责人
表示， ２０１２年巡查时发现华众涉
嫌违法预售， 但直到２０１５年才陆
续收集到相关证据 。 房管局于
２０１５年、 ２０１６年对华众违法预售
行为进行３次处罚， 每次罚款５．８
万元。 但华众面对处罚 “不以为
意”， 既没退群众购房款， 也没
缴纳罚款。

２０１５年２月 ， 华众资金链断
裂， 项目烂尾， 业主改善居住条
件的愿望落空。

华 众 副 总 经 理 张 棕 博 说 ，
《联合开发生活区框架协议》 签
订后， 约定 “由平顶山煤矿机械
厂担保 ， 华众作为主体进行贷
款”， 因煤矿机械厂没履行担保
承诺， 华众资金链断裂。

平顶山煤矿机械厂工作人员
高明柱告诉记者， 机械厂只负责
配合拆迁， 并不存在担保约定或
协议 ， “当时考虑到拆迁 户 无
家可归实在可怜 ， 就打报告请
求为华众担保贷款， 但被上级公
司否决。”

据了解， 华众注册资金只有
３３００万元， 公司实际控制人王少
华初入地产行业， 在平顶山的两
个房地产项目都是旧城改造项
目， 目前均烂尾。

一个无实力无经验的开发商
如何能 “中标” 旧城改造项目？
为何旧城改造优惠政策能长时间
充当违建 “护身符”？ 湛河区负
责联系绿馨花苑的政府党组成员
连超称： 自己接手这项工作时间
短， 不掌握当时情况。

业主多方维权遭 “踢
皮球”

饱受拆迁之苦的群众持续多
年维权， 但至今毫无结果。

业主皮曼丽曾多次向街道
办、 区、 市、 省等有关部门反映
情况。 ２０１２年１２月， 看到拆迁进
度缓慢， 皮曼丽给平顶山市和湛
河区两级政府写信， 质疑华众的
开发能力， 呼吁由政府来主导这
个旧城改造项目。 ２０１３年４月和
２０１４年３月， 皮曼丽两次给平顶
山市政府领导写信， 对基层政府
办公效率提出质疑， 希望政府真
正担当起责任。 ２０１５年， 楼盘烂
尾后， 皮曼丽继续向政府求助。

“街道办把问题推给区里 ，
区里推给市里 ， 市里又推回区
里 ， 我们像皮球一样被踢来踢
去。” 皮曼丽说。

２０１７年８月 ， 平顶山一位副
市长批示： “请有关部门做好职
工过渡安置和项目后续建设工
作。” ２０１８年４月， 问题仍不见进
展， ４０多户业主继续反映情况。

平顶山市问题楼盘化解工作
领导小组办公室主任彭涛表示，
自２０１６年１２月开始 ， 平顶 山 市
调 节 配 置 房 地 产 资 源 ， 让 市
场 淘 汰 实 力 小 、 违 规 多 的 企
业 。 他介绍 ， ２０１８年 ４月 绿 馨
花 苑 清 算 工 作 启 动 ， 目 前 已
结 束 。 “未来 ， 华众如果能找
到合作人则继续开发， 如果找不
到就清算退出， 让有实力、 有信
誉的企业接盘。”

据新华社
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旧城改造“五证”皆无成烂尾


